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 z В ОБЛАСТИ

 z 5 ИЮЛЯ – ДЕНЬ СЁЛ 
УЛЬЯНОВКА И СРЕДНИЕ 
ЛУБЯНКИ

«В суете своих дней мы не замеча-
ем вокруг себя элементарной красо-
ты, хоть сотворенной человеком, хоть 
природой…», – поделилась своими 
мыслями Л.В. Стародубцева, прогули-
ваясь по набережной реки Оскол вме-
сте с членами Общественной палаты 
района. 

На прошлой неделе прошло выезд-
ное заседание объединения. По но-

вой современной набережной провела экс-
курсию заместитель главы администрации 
района по строительству и ЖКХ В.В. Ко-
пица. Валентина Васильевна рассказала о 
том, из каких источников поступали сред-
ства на тот или иной объект, что основная 
концепция прогулочной зоны основана на 
предложениях и просьбах людей. Да, мно-
го активных и неравнодушных жителей у 
нас. Жаль, что среди них находятся те, кому 
как-то мешают качели, скамейки, беседки. 
Регулярно администрация поселка ремон-
тирует сломанные объекты, стирает глупые 
надписи на беседках. 

Люди, ну вы же – люди, так сделайте из 
своих детей тоже людей, объясните им, как 
вести себя на детских площадках, как поль-
зоваться урной для мусора, что маркер изо-
брели для того , чтобы рисовать на бумаге, 
а не на стенах. 

Жители микрорайона «Космос» один 
раз поверили в свои силы и успех, взяли 

свой космический старт на благоустрой-
ство парка Гагарина и до сих пор не мо-
гут остановиться. Сейчас там красивый иг-
ровой комплекс, много локаций для детей 
и подростков, скамеек. Хорошо поднялись 
деревья и кустарники, а все потому, что жи-
тели регулярно поливали, ухаживали за ра-
стениями. Сейчас сюда приезжают погу-
лять даже жители других территорий.

На протяжении объезда Общественную 
палату сопровождала глава администрации 
поселка Волоконовка С.В. Цыганкова. Свет-
лана Владимировна с воодушевлением рас-
сказала о ТОСах, о том, как люди откликают-
ся, с какой инициативой приходят. Несколь-
ко лет назад возникла, так сказать, приятная 
проблема – людям негде было строиться. Не 
было подходящих по желаемому размеру и 
расположению земель. Начали осваивать ми-
крорайон «Лесной». Юбилейная, Победы, Ва-
силевского – всё это улицы нового микрорай-
она, который по своему расположению на-
поминает улитку. Улицы закручиваются, а в 
центре – большая детская площадка. 

Заседание районной Общественной па-
латы прошло в культурно-просветитель-
ском центре, посвященном катастрофе на 
Чернобыльской АЭС. Если говорить точнее, 
это культурно-храмовый комплекс. Гостей 
встретил настоятель храма Спаса Нерукот-
ворного, отец Виталий, который рассказал 
об истории храма, о прихожанах и сложив-
шихся традициях.

«Я называю наш храм «рукавичка». С ви-
ду он невелик, но в нём хватит места всем. 
Большинство икон в нашем храме подарены 
людьми. По средам у нас проходит молебен 
о здравии онкобольных. Ведь облучение, рак 
– это всё смертельные болезни». 

Интереснейшую экскурсию по музей-
ному комплексу провела А.С. Постникова. 
Надо отметить высокий уровень знаний и 
подготовки сотрудников музея. Здесь же, в 
зале заседаний, прошла официальная часть 
мероприятия. Перед рассмотрением вопро-
сов повестки дня глава администрации Во-
локоновского района С.И. Бикетов вручил 
удостоверение члена Общественной пала-
ты О.А. Сафоновой из п. Пятницкое. 

Далее заместитель начальника отдела ка-
питального строительства и ЖКХ админи-
страции района Е.В. Сучалкина рассказа-
ла о работе строительной и жилищно-ком-
мунальной отраслей в 2025 году. Члены Об-
щественной палаты активно обсудили услы-
шанное, задали интересующие вопросы. Ру-
ководитель районной организации «Движе-
ние Первых» Е.Н. Карпушина выступила с 
докладом о ходе реализации проекта «Ор-
ганизация и проведение мероприятий на 
территории Волоконовского района, посвя-
щенных 80-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне, «Мы память бережно хра-
ним!». Работа в этом направлении уже про-
ведена колоссальная, но она ещё не законче-
на. На протяжении всего года будут прохо-
дить различные мероприятия и акции, при-
уроченные к юбилею Победы. 

День получился очень плодотворным, 
интересным, насыщенным. В неприну-
жденном общении за круглым столом мы 
обсудили с коллегами увиденное и услы-
шанное. Все-таки наш район, район-кре-
пыш, в любые времена стоял, стоит и не 
шелохнется! 

И. ТИМОШЕВСКАЯ, 
председатель Общественной палаты 

Волоконовского района.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ХУТОРА 
УЛЬЯНОВКА И С. СРЕДНИЕ ЛУБЯНКИ!
От всей души поздравляю вас с Днем 
рождения ваших территорий!

Это особенный день, наполненный любо-
вью к родным местам, теплыми воспомина-
ниями и светлыми надеждами на будущее.

Отмечая этот праздник, мы с уважением 
вспоминаем исторические корни и бережно 
храним память о поколениях земляков, бла-
годаря которым росли и развивались ваши 
любимые села.

Уважаемые земляки! Своим добросо-
вестным трудом вы в очередной раз под-
твердили преданность своей родной земле.

От всей души желаю всем здоровья на дол-
гие годы, благополучия, мира, огромных твор-
ческих сил, энергии и оптимизма, свершения 
всех самых добрых надежд, а селам – процве-
тания, стабильности и перспективного роста!

С уважением С. БИКЕТОВ, 
глава администрации

Волоконовского района.

С 1 января 2026 года региональ-
ный материнский капитал в Белго-
родской области вырастет более 
чем в полтора раза — с 94 до 150 
тысяч рублей.

Глава региона В.В. Гладков в своём 
традиционном утреннем видеообраще-
нии напомнил, что данная мера поддер-
жки предназначена для семей за рожде-
ние третьего и каждого последующего ре-
бёнка.

Такое решение охватит порядка 1300 
многодетных семей Белгородской области. 
С начала 2025 года белгородские семьи 
направили материнский капитал на покуп-
ку жилья: почти тысяча из них оплатила 
первоначальный взнос по ипотеке или по-
гасила займ, а некоторые запланировали 
приобретение или строительство жилья 
без кредита. Помимо улучшения жилищ-
ных условий, белгородцы тратят маткапи-
тал на получение ежемесячных выплат и 
образование детей. А с нового 2026 года 
они смогут приобретать товары и услуги 
для социальной адаптации детей с осо-
бенностями здоровья.

*  *  *
Правительство РФ выделило бо-
лее 3 млрд рублей на решение жи-
лищного вопроса пострадавших 
жителей Белгородской области.

Глава региона сообщил, что эти сред-
ства будут перечислены в ближайшие не-
сколько недель для порядка 600 семей, 
чьи дома были полностью разрушены 
в результате обстрелов ВСУ, и тем, чьё 
жильё находится в закрытых населённых 
пунктах, а люди из них были отселены.

Кроме того, Вячеслав Гладков сооб-
щил, что в Белгородской области с 2023 
года выполняют поручение Президента 
РФ В.В. Путина по решению жилищного 
вопроса пострадавших жителей области. 
За все время регион получил уже почти 
23 млрд рублей федеральных средств 
на эти цели. В ближайшие несколько не-
дель ожидается поступление еще 3,3 мл-
рд рублей. 

Из более 5 тысяч собственников, поте-
рявших своё жильё, на сегодняшний день 
свыше 4 тысяч уже получили либо новые 
дома и квартиры, либо средства на спец-
счета.

belregion.ru

РАЙОН – КРЕПЫШ, ЛЮДИ – 
ТРУЖЕНИКИ
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 zИНТЕРЕСНЫЕ ВСТРЕЧИ

С 1 сентября 2025 года вступают 
в силу поправки в Постановление 
Правительства РФ от 22.05.2025 г.  
N 702.  Изменения коснутся юрлиц, 
работающих с обезличенными пер-
сональными данными через специ-
ально предназначенные системы.

Чтобы получить доступ к системе, в 
которой разрешат обрабатывать соста-
вы обезличенных сведений, юрлицу нуж-
но пройти проверку на соответствие ря-
ду требований.

Среди требований отмечаются сле-
дующие пункты. В запросе среди проче-
го нужно указать ИНН, полное наимено-
вание, ОГРН, а также сведения об испол-
нительных органах. К запросу потребует-
ся приложить информацию и докумен-
ты в подтверждение того, что компанию 
контролирует, например, россиянин без 
другого гражданства. В списке приложе-
ний есть и другие составляющие.

Если будет техвозможность, запрос 
надо подать через Госуслуги. В этом 
случае документ нужно подписать, на-
пример, квалифицированной электрон-
ной подписью юрлица. Способы пода-
чи бумажного экземпляра – лично или 
по почте. 

Министерство цифрового развития 
проверит компанию в течение 15 рабо-
чих дней с даты получения запроса. Не 
позже года со дня, когда Минцифры на-
правит уведомление о положительном 
результате проверки, юрлицо должно 
подать новый запрос. Если этого не сде-
лать, доступ к системе приостановят. 

 *  *   *
Новые правила маркировки стро-
ительных материалов начнут дей-
ствовать в России уже с 1 сентября 
2025 года. 

С 1 сентября 2025 года вступают в 
силу поправки в Постановление Пра-
вительства РФ от 31.05.2025 № 820. 
Согласно введенным поправкам мар-
кировка ряда строительных материа-
лов становится обязательной. Доку-
мент касается товаров, которые со-
ответствуют определенным кодам ТН 
ВЭД ЕАЭС и ОКПД2, например, гипсов, 
цементов, бетонов, а также гермети-
ков, замазок и шпатлевок. Требования 
не затрагивают материалы в упаков-
ке массой свыше 300 кг.

Регистрация хозсубъектов в систе-
ме «Честный знак» начнется с осени. 
Тем, кто на 31 августа будет участни-
ком эксперимента по добровольной 
маркировке, повторно подключаться 
к системе не нужно.

Наносить средства идентификации 
на продукцию и передавать сведения о 
вводе ее в оборот предстоит: с 1 октя-
бря 2025 года – по гипсам, цементам, 
бетонам, смесям, ангидридам; с 1 де-
кабря 2025 года – по пастам, гермети-
кам, замазкам, шпатлевкам, мастикам. 

К этому можно приступить и с 1 сен-
тября 2025 года. В таком случае опера-
тор системы до даты начала обязатель-
ной маркировки будет выдавать коды 
бесплатно. Продукцию, которую произ-
ведут или ввезут в РФ до того, как ста-
нет нужно наносить средства идентифи-
кации, разрешено продавать без них до 
конца гарантийного срока хранения или 
гарантийного срока. Изготовители смо-
гут поставлять такие товары без марки-
ровки до 1 мая 2026 года. 

Информацию об обороте материалов 
и выводе из него нужно будет направлять 
с 1 декабря 2026 года. 

В документе также обозначили: поря-
док подготовки к обязательной марки-
ровке; требования к участникам; проце-
дуру передачи сведений в систему.

С. ЖИЛЬЦОВ,  
и.о. прокурора района, 

младший советник юстиции.

Память, память. Едва ли не самым на-
сущным и душевно выстраданным 
стало это слово в наших устах за по-
следние годы. Ведь Великая Отечест-
венная война коснулась каждой семьи, 
каждого села и города в нашей стране. 
И в жизни наших отцов и матерей вой-
на оставила неизгладимый след – будь 
то поле боя или работа в тылу. 

По инициативе Регионального отде-
ления Белгородской области «Бамов-

ское содружество» в конце мая в районной 
библиотеке прошла встреча двух поколений 
– «История Великой Отечественной войны в 
бамовских семьях». На ней присутствовали 
строители магистрали, учащиеся 7 «В» клас-
са Волоконовской средней школы № 1 и их 
классный руководитель О.В. Разинкова. Со-
трудники библиотеки: Л.В. Журавлева, Т.Л. 
Перепелица, О.И. Антоняк, Е.Н. Козека, А.В. 
Жарко, Г.Н. Остапенко, подготовили очень 
интересный и содержательный сценарий. 

Это не первое мероприятие, которое ба-
мовцы проводят совместно. И награждение 
медалями, и встречи с работниками музея, и 
50-летие БАМа – всё проходило здесь! Спа-
сибо большое директору О.А. Шивлягиной, 
что в своём плотном графике работы и ме-
роприятий для нас находится время и место.

Конечно же, в начале встречи детям был 
представлен рассказ и видео о БАМе. Они с 
интересом слушали информацию, смотре-
ли фильм, и незаметно ведущие перене-
слись в другое героическое время. Встреча 
так и называлась  «Мосты памяти». Мы, де-
ти участников Великой Отечественной вой-
ны, с трепетом относимся и ко Дню Победы, 
и к воспоминаниям о тех временах. Каждый 
из присутствующих поведал детям историю 
своего героя – отца, деда, дяди. 

Ольга Ивановна Антоняк рассказала о 
родных по линии отца. Василий Михайло-
вич Мирошниченко принял боевое креще-
ние 21 января 1943 года, в День освобожде-
ния Волоконовки от немецко-фашистских 
захватчиков. Участвовал в битве на Кур-
ской дуге, в форсировании Днепра, освобо-
ждал г. Белгород, Польшу, Румынию, Бесса-
рабию. Войну закончил в Кёнигсберге. Был 
награждён орденом Отечественной войны 
II степени, медалями «За отвагу», «За бое-
вые заслуги», «За победу над Германией». В 
послевоенное время окончил Новоосколь-
ский сельскохозяйственный техникум, ра-
ботал в колхозе им. Крупской. Двоюродный 
брат отца Владимир Егорович Коноваленко 
окончил военно-пехотное стрелковое учи-
лище в г. Новосибирске и получил воинское 
звание лейтенанта. Боевое крещение полу-
чил в 1941 году в битве под Москвой. Участ-
вовал в снятии блокады Ленинграда, дошел 
до Германии, г. Штеттин. Имел правитель-
ственные награды – орден Красной Звезды, 
ордена Отечественной войны I, II степени, 

юбилейные медали. В послевоенное время 
работал мастером-бригадиром парикмахер-
ской. Дядя Ольги Ивановны – Николай Ар-
хипович Заколодный, в 17 лет был призван 
на фронт. За войну побывал связистом, ми-
нометчиком и в танковом десанте, дошёл 
до Кёнигсберга. В 1945 году – долгожданная 
победа, но для него война продолжилась на 
восточном фронте. Был награжден медаля-
ми: «За отвагу», «За боевые заслуги», ордена-
ми Отечественной войны. В мирное время 
работал корреспондентом, а затем редак-
тором газеты «Красный Октябрь». Удосто-
ен звания «Заслуженный работник культу-
ры  РСФСР», имел 13 серебряных и 2 бронзо-
вые медали ВДНХ, медаль советского фон-
да Мира и медаль «За трудовую доблесть».

Ольга Ивановна рассказала  и о родных по 
материнской линии, в частности, об Иване 
Филипповиче Алексееве. Его отец – Филипп 
Андреевич Алексеев, был призван на фронт 
в 1941 году, воевал в составе 12-го отдельно-
го батальона механизации железнодорожных 
работ. А вот его сын Иван Алексеев с другом 
Николаем Кувшиновым 18-летними юноша-
ми были посланы во время оккупации на раз-
ведку в села Малиново, Столбище, хутор Ста-
новое, где ещё были немцы. Они выполнили 
задание, но их задержал патруль. При обыске у 
одного из ребят нашли комсомольский билет. 
Версия, которую разработали в райвоенкома-
те, разлетелась в пух и прах, ребят жестоко пы-
тали – им отрезали уши, выкололи глаза и вы-
резали на груди красные звезды, но они ни-
чего не сказали фашистам. Похоронили ребят 
в Нижних Лубянках, на высоком берегу реки 
Оскол. Это великий пример стойкости и му-
жества для всех нас.

Нина Васильевна Морозова, ветеран 
БАМа из Пятницкого, поведала семейную 
историю о ветеране войны, своём свекре, 
жителе села Отрадное Федоре Тимофееви-
че Морозове. Он прошёл всю войну, воевал 
с 1941 года в 357 стрелковой дивизии, слу-
жил в разведгруппе. Был переброшен на 
Дальний Восток и вернулся домой лишь в 
1947 году. Работал в колхозе «Родина» пче-
ловодом. 

Мой папа – Виктор Николаевич Ти-
тов, сибиряк, родился и рос в Забайкаль-
ском крае. В 17 лет был призван в армию. 
Шёл 1942 год. Он был отправлен на грани-
цу с Маньчжурией и Китаем. Здесь всю вой-
ну была сосредоточена стратегическая во-
енная группировка Японии с большой чи-
сленностью солдат. Служил в пулеметной 
бригаде старшим пулеметчиком станково-
го пулемета, а когда 8 августа 1945 года бы-
ла объявлена война милитаристской Япо-
нии, принял участие в боевых действиях в 
составе соединений Забайкальского фронта 
под руководством маршала Малиновского. 
Здесь, в ходе военных действий, был совер-
шен исторический скоростной марш-бро-

сок – 350 км по неприступной местности и 
выход в тыл Квантунской армии. Был прео-
долён Хинганский хребет. Рассказывая это, 
я провела аналогию с сегодняшним днём – 
операцией «Труба» в Судже, когда наши за-
щитники СВО вышли в тыл и освободили 
город. И там, и здесь продемонстрированы 
блестящие уроки военного искусства и геро-
изм наших солдат. За этот переход отец был 
награжден медалью и личной благодарно-
стью Сталина. Её бланк хранится в музее Бу-
рятии. Хотя эта война была стремительной и 
недолгой, он вернулся домой только в 1947 
году, так как охранял рубежи нашей Родины. 
Я часто рассказываю о нем своим внукам, а 
теперь и правнукам. Пока мы помним – ге-
рои войны живы для всех нас!

Память о войне жива не только в вос-
поминаниях и таких встречах, она жива  в 
стихах, рассказах, фильмах. Следующий 
участник нашей встречи – глава Репьев-
ского сельского поселения Алексей Алек-
сеевич Сотников, прошел дорогами БАМа 
как строитель в погонах. Служил два года на 
центральном участке стройки и внес свой 
вклад в строительство магистрали. Вот его 
рассказ о своём отце – Алексее Семеновиче 
Сотникове. Призван он был Волоконовским 
РВК 2 июня 1943 года. Освобождал Бело-
руссию, участвовал в Гомельско-Речицкой, 
Калинковичско-Мозырской наступатель-
ных операциях. Старшина, старший теле-
фонист 4-го дивизиона. Награждён медаля-
ми «За боевые заслуги», «За освобождение 
Варшавы», «За взятие Берлина», «За побе-
ду над Германией». Похоронен в Покровке. 
Также он рассказал о своих родственниках 
– Василии Федоровиче Папанове и Семене 
Прохоровиче Сотникове. Они тоже прошли 
славный боевой путь.

Всю встречу я наблюдала за присутст-
вующими ребятами. И мне было понят-
но, почему они с таким интересом, не ше-
лохнувшись, слушали истории о ветеранах 
войны. Алексей Алексеевич читал стихи о 
войне из своего сборника «О вечном». Его 
рассказ «Счастье унес последний бой» да-
же нас, взрослых, заставил задуматься и 
поразмыслить о многом. Было много вос-
поминаний о годах оккупации, о трудо-
вом подвиге и быте людей. Он рассказал 
о том, что у  себя в селе они собирают и за-
писывают воспоминания детей войны. И 
это правильно.

 Итог нашей встречи был таков: мосты 
памяти соединились, и такие  мероприя-
тия очень полезны всем нам, они обогати-
ли наше сознание и душу, а память связала 
и нас, и подрастающее поколение с теми, кто 
позволил нам жить…

Т. СТЕПАНОВА, 
ветеран БАМа,

 член Союза журналистов РФ.
Фото автора.

А память священна…
В ПРОКУРАТУРЕ 
РАЙОНА
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